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O apoio às cotas é maior entre os mais jovens, 
escolarizados e com maior renda
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Aabundância da Baía de Guanabara é a 
esperança e símbolo de resistência aos 

que desejam um mar límpido, de águas claras. 
Desde a chegada da família real ao Brasil, 

no século 19, a Baía sofre com toneladas de 
dejetos, despejados diariamente, mas ainda 
abriga espécies de animais aquáticos em extin-
ção que estão em meio à sujeira, desde então, 
derramadas por diversas cidades ao seu redor. 

A região hidrográfi ca tem uma centralidade 
turística muito importante, gerando grande 
receita para os 7 municípios ao entorno: Nite-
rói, São Gonçalo, Itaboraí, Guapi-Mirim, 
Magé, Duque de Caxias e Rio de Janeiro, 
com perfi s populacionais totalmente diferen-
tes, que geram muito mais recursos do que a 
própria indústria naval em si. Só em visitação 
à Baía, é gerada uma riqueza enorme, além 
dos valores em crédito de carbono nos man-
guezais. Um dos maiores ativos econômicos 
do estado do Rio de Janeiro está na baía de 
Guanabara e por isso, pensem em como seria 
importante despoluí-la, através de ações que 
levem a real solução, como oferece a empresa 
Águas do Rio, através do projeto “Cinturão” 
para o entorno? Sendo assim, será possível 
maior exploração sustentável e sistematizada, 
valorização das nossas águas e aumento dos 

Baía reinventada da Guanabara: 
Uma nova centralidade turística 
e econômica para nosso estado

Pense Diferente por��THIAGO SANDERSON
@thiagosandersonrj

rendimentos ecológicos, turísticos e da eco-
nomia criativa. 
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É inevitável não pensar em como o turismo 
e a economia criativa estão interligados nesse 
processo. As oportunidades de negócios para 
as cidades litorâneas crescem e com certeza, 
os ambientes conhecidos como “fedorentos”, 
deixarão esse posto, após a limpeza. 

O que é mais entusiasmante nessa história 
de despoluição, são exemplos mundiais que 
deram certo e trazem frutos contínuos para 
diversos países. Um deles – à exemplo, é o rio 
Reno, que se inicia na Suíça e desagua no Mar 
do Norte da Europa. 

As águas do Rio Europeu eram turvas, mor-
tas, mal cheirosas, apelidadas de coacla, e ofe-
reciam desafi os estrondosos, principalmente 
após um acidente ocasionado pela derramada 

de pesticida nas águas, o que piorou ainda 
mais a situação. 

Nesse processo, Hartmut Skalicki, respon-
sável pelo meio ambiente na Associação Alemã 
da Indústria Química, disse que não foi à lei o 
fator crucial para tal limpeza, mas sim a pres-
são da opinião pública que levou as empresas 
a investir na despoluição do rio.

Foram 15 milhões de dólares gastos na lim-
peza do rio Reno e 20 anos para a sua con-
clusão. 

Outro exemplo mais próximo à nossa reali-
dade é a despoluição da Baía de Homebush, o 
maior esgoto a céu aberto da Austrália, que ini-
cialmente parecia ser uma missão impossível, 
mas com esforços, os australianos mostraram 
o contrário: o sonho aconteceu e hoje a água 
está límpida. Assim, Sydnei em demonstração 
de força, reunião milhares de atletas do mundo 
inteiro, para mostrar que a chave do sucesso 
estava na união em prol do bem comum.  
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Em relação às sistematizações dos roteiros 

turísticos e comerciais da Baía de Guanabara, 
atreladas as economias verdes, podemos con-
cluir que, se pudéssemos analisar mais nossas 
riquezas, como o Parque dos Manguezais e 
Bio Parque de Guapi-Mirim – a exemplo, cha-
mando os cidadãos  a conscientização, para 
que as pessoas entendam que os resíduos sóli-
dos do entorno da Baia de Guanabara, concen-
tram-se nela e precisam de uma solução para 
garantir a própria manutenção de 242 espécies 
de aves, 167 de peixes (sendo 81 marinhos e 
86 fl uviais), 34 de répteis e 32 mamíferos, que 
habitam no mangue, nos rios e fundo do mar. 
Uma das maiores ameaças de extinção é do 
boto-cinza, que estão em um grupo de pouco 
mais de 30 animais restantes em todo o terri-
tório do estado, de acordo com as informações 
do Ministério do Meio Ambiente. 

É vital que tenhamos essa conscientização 
sobre os avanços da tecnologia em favor da 
natureza e que precisamos nos inteirar mais 
sobre projetos que tragam solução para nossas 
gerações futuras. Não podemos perder tanto, 
mas podemos ganhar muito mais com a cons-
cientização. Todos nós precisamos da natureza 
e ela depende de nós. 

>> THIAGO SANDERSON É VICE-PRESIDENTE DO INSTITUTO NIEMEYER

U
m levantamento do 
instituto Datafolha 
mostrou que 50% 
dos brasileiros são a 

favor das cotas raciais em univer-
sidades públicas. Entre os entre-
vistados, 34% se posicionaram 
contra. Outros 3% se mostraram 
indiferentes e 12% não soube-
ram responder.

Ainda segundo a pesquisa, 
o apoio às cotas é maior entre 
os mais jovens, escolarizados e 
com maior renda. Pessoas pre-
tas também tendem a concor-
dar mais com a política afi rma-
tiva (53%), seguidas das par-
das (52%) e dos brancos (50%).

O levantamento ouviu 2.090 
pessoas a partir de 16 anos em 
130 municípios, entre 8 e 14 de 
março deste ano. A margem de 
erro é de dois pontos percentu-
ais para mais ou para menos. 
A análise foi feita pelo jornal 
“Folha de S.Paulo”, em parce-
ria com o Centro de Estudos de 
Opinião Pública (Cesop) da Uni-

versidade Estadual de Campi-
nas, sob a coordenação da Ação 
Educativa e do Cenpec.

Ao todo, cerca de 60% dos 
brasileiros com fi lhos que estu-
dam em escolas particulares, que 
não são benefi ciados pelo meca-
nismo, apoiam a ação afi rmativa. 
Entre os pais de fi lhos em escolas 
públicas, o índice cai para 50%. 
Esse último grupo também tem 
a maior falta de opinião sobre o 
tema: 11% desse grupo dizem 
não saber opinar sobre a ques-
tão, contra 3% no outro grupo.

Outro ponto analisado na pes-
quisa foi a aprovação às cotas entre 
os eleitores. O resultado apontou 
que o apoio é maior entre pessoas 
que consideram o governo Bolso-
naro péssimo (57%) do que entre 
aqueles que avaliam seu desem-
penho como ótimo (31%).
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A pesquisa Datafolha tam-
bém fez perguntas sobre a abor-

dagem da discriminação racial 
nas escolas e relacionadas às 
crenças religiosas. A maioria dos 
entrevistados (81,4%) concorda 
totalmente que a discriminação 
racial deve ser discutida nas 
escolas. O respeito a todo tipo 
de crença e prática religiosa na 
escola pública, incluindo o can-
domblé, a umbanda e as pessoas 
que não têm religião, é apoiado 
por 93,7% da população.
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A primeira universidade bra-

sileira a reservar vagas com cotas 
foi a Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj), em 2003. 
No mesmo ano, a Universidade 
de Brasília (UnB) seria pioneira a 
ter cotas raciais. A Lei de Cotas, 
que implementou a reserva de 
vagas para pretos, pardos e indí-
genas só veio a ser sancionada 

no país em 2012. A partir dela, 
todas as universidades federais 
passaram a adotar a ação afi rma-
tiva de forma escalonada.

Em 2016, as cotas raciais pas-
saram a ser parte da reserva de 
50% das vagas para alunos que 
cursaram todo o ensino médio em 
escola pública. O preenchimento 
dessas vagas segue a mesma pro-
porção da população de pretos, 
pardos, indígenas e pessoas com 
defi ciência do estado onde fi ca a 
instituição de ensino, seguindo os 
dados do censo mais recente do 
Instituto Brasileiro de Geografi a 
e Estatística (IBGE).

Uma das conquistas obti-
das com apoio das cotas foi o 
aumento do número de matrí-
culas de estudantes negros e par-
dos nas universidades e faculda-
des públicas no Brasil. Segundo 
uma pesquisa de 2019 do IBGE, 
a presença de negros na gra-
duação ultrapassou, pela pri-
meira vez, a de brancos, repre-
sentando 50,3% dos estudantes. 

Contudo, embora representem 
hoje mais da metade dos discen-
tes, esse grupo ainda permanece 
sub-representado já que corres-
ponde hoje a cerca de 56% da 
população brasileira.

A pesquisa revelou ainda que 
a população negra e parda está 
melhorando seus índices edu-
cacionais, tanto de acesso como 
permanência. O abandono esco-
lar diminuiu de 30,8%, em 2016, 
para 28,8% em 2018. Entre a 
população preta ou parda de 18 a 
24 anos que estudava, o percen-
tual cursando ensino superior 
aumentou de 50,5%, em 2016, 
para 55,6% em 2018.

Por completar 10 anos de 
existência esse ano, a Lei de 
Cotas deve passar por revisão 
até agosto. Parlamentares defen-
sores da medida têm receio de 
que o debate em meio à campa-
nha eleitoral provoque “retro-
cesso”. Eles defendem o adia-
mento da revisão, conforme 
divulgou o G1.

O Brasil tem mais um caso 
de varíola dos macacos diag-
nosticada. Na noite do último 
domingo (12), o Centro de Infor-
mações Estratégicas em Vigilân-
cia em Saúde do Rio Grande do 
Sul notifi cou uma ocorrência de 
“caso importado” da doença.  

O diagnóstico foi confi r-
mado laboratorialmente, no 
domingo, pelo Instituto Adolf 
Lutz de São Paulo. Trata-se 
de um paciente residente em 
Porto Alegre, do sexo mascu-
lino, 51 anos, que viajou para 
Portugal, com retorno ao Bra-

sil no dia 10 deste mês.
“O paciente está em isola-

mento domiciliar, junto com os 
seus contatos, apresenta qua-
dro clínico estável, sem com-
plicações e está sendo monito-
rado pelas secretarias de Saúde 
do estado e do município”, diz 

nota divulgada pelo Ministé-
rio da Saúde.

O ministério acrescenta que 
“todas as medidas de conten-
ção e controle foram adotadas 
imediatamente após a comu-
nicação de que se tratava de 
um caso suspeito de monkey-

pox [varíola dos macacos, em 
inglês], com o isolamento do 
paciente e rastreamento dos 
seus contatos, tanto nacional-
mente quanto do voo interna-
cional, que contou com o apoio 
da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa)”.

�������	�5
De acordo com o ministério, 

no momento, o Brasil registra três 
casos confi rmados, sendo dois em 
São Paulo e um no Rio Grande 
do Sul. Estão em investigação seis 
casos suspeitos. Todos seguem 
isolados e em monitoramento.
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O 
calendário de va-
cinação contra a 
covid-19 avança 
hoje na cidade do 

Rio. Os trabalhadores da saú-
de com idades de 30 anos ou 
mais poderão receber a segun-
da dose de reforço em uma das 
mais de 230 unidades de Aten-
ção Primária. O imunizante 
vai estar disponível para os 
contemplados que tomaram 
o primeiro reforço há quatro 
meses ou mais.

Para receber a vacina, os 
profissionais também pre-
cisam apresentar um docu-
mento original com foto e 
algum outro que comprove a 
função, como comprovante do 
conselho de classe, contrache-
que, declaração do estabeleci-
mento onde atuam ou carteira 
de trabalho. A vacinação para 
o grupo só volta a avançar no 
próximo dia 21, quando pode-
rão tomar o segundo reforço 
os trabalhadores da área com 
18 anos ou mais.

Além do grupo, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS) segue aplicando o 
segundo reforço para pes-
soas com 50 anos ou mais, e 
o primeiro para pessoas a par-
tir dos 12 anos. As unidades 
também oferecem imunizan-
tes para quem precisa comple-
tar o esquema vacinal primá-
rio ou não recebeu nenhuma 

dose contra a covid-19.
Os postos disponibilizam 

ainda, das 8h às 17h, testes 
para detectar a doença em 
pacientes que apresentem sin-
tomas. Desde o último mês, 
com o aumento de casos de 
síndrome gripal, a Atenção 
Primária do município vem 
registrando aumento na pro-
cura pelo exame e vacinas 
contra a gripe e o novo coro-
navírus. Na última semana, 
foram realizados mais de 60 
mil do tipo antígeno nas uni-
dades municipais e a taxa de 

positividade ficou em 22%.

Cobertura  
vacinal em 53%

Com 1.425.414 doses apli-
cadas, a cobertura vacinal 
contra a influenza está, atu-
almente, em 53%, mas a meta 
é alcançar 90% dos cariocas. 
Já a cobertura da vacinação 
contra a covid-19 contem-
plou 99,8% dos maiores de 
18 anos e 93,9% dos maio-
res de 5, com o esquema pri-
mário. O primeiro reforço foi 
aplicado em 68,1% dos adul-

tos e 21% dos adolescentes a 
partir dos 12 anos. Recebe-
ram o segundo reforço, até o 
momento, 64,8% dos idosos a 
partir dos 60 anos e 19% dos 
adultos com 50 anos ou mais. 
Ao todo, foram 16.703.203 
doses aplicadas. 

De acordo com a SMS, 
há ainda 1,8 milhão de pes-
soas com a vacinação em 
atraso na capital fluminense. 
Por conta do esquema vaci-
nal incompleto, a busca por 
leitos de pacientes com sín-
drome respiratória aguda 

grave (SRAG) voltou a cres-
cer no Rio. Na última quinta-
-feira (9), a cidade registrou o 
maior número de internações 
desde fevereiro, com 122 pes-
soas em Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs) e enferma-
ria. Entre eles, 85% estavam 
com a situação vacinal atra-
sada ou não foram imuniza-
das. Segundo o Painel Rio 
COVID-19, da prefeitura, até 
às 10h desta segunda-feira 
(13), havia 120 internados 
na rede pública da cidade e 
outros 14 aguardando vaga.
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DIVULGAÇÃO

FRIO CONTINUA 
DURANTE A 
SEMANA NO RIO

A cidade do Rio seguirá 
com céu nublado e baixas 
temperaturas durante toda 
semana, de acordo com o 
Sistema Alerta Rio.
Hoje, chuva fraca a moderada 
deve ocorrer durante o período 
da madrugada e da manhã, 
com temperaturas iguais 
ao dia anterior. De quarta 
até quinta-feira o dia ficará 
parcialmente nublado, sem 
previsão de precipitação, 
com máximas de 27º C 
e mínimas de 13º C.  Na 
sexta-feira o tempo volta a 
abrir, com poucas nuvens, e 
ventos fracos a moderados. 
A máxima nesse dia será de 
28º C e a mínima segue 13º 
C. As baixas temperaturas 
caracterizam o período de 
junho, que faz a transição 
entre as estações do outono e 
do inverno no Brasil, marcado 
para começar no dia 21 deste 
mês. De acordo com o Centro 
de Hidrografia da Marinha 
do Brasil, neste domingo as 
marés entraram em período de 
ressaca, que poderá durar até 
as 9h desta terça. A previsão 
de altura de onda é entre 2,5 
a 3 metros, com direção de 
onda Sudoeste/Sudeste.

PREÇO DA 
GASOLINA 
PASSA DOS R$ 9 
REAIS NO RIO
Mesmo antes do provável 
reajuste de preços dos 
combustíveis pela Petrobras, 
previsto para esta semana, 
todos os combustíveis tiveram 
ligeiro aumento de preços na 
semana passada contra a 
anterior, segundo a Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP). A gasolina, que está 
há mais de três meses sem 
aumento, subiu 0,4% em 
relação à semana anterior na 
versão mais barata, atingindo 
R$ 7,247 o litro na média.
Já a gasolina aditivada passou 
dos R$ 9 o litro no Rio de 
Janeiro, registrando R$ 9,28 o 
litro na semana de 5 a 11 de 
junho. Na semana anterior, o 
preço máximo da aditivada era 
de R$ 8,99 o litro, indicando 
alta de 3,2%. O diesel, cujo 
último aumento foi no dia 
10 de maio, subiu menos, 
segundo os dados da ANP. O 
comum custava e média R$ 
6,886, 0,05% a mais do que na 
semana anterior, enquanto o 
S10, menos poluente, custava 
em média R$ 7,008, alta de 
0,04% em relação à semana 
anterior. O diesel S10 mais caro 
foi encontrado na Bahia, onde 
funciona a refinaria privatizada 
no final do ano passado, a R$ 
8,51 o litro Já o mais barato, a 
R$ 5,39 o litro, foi encontrado 
em Campinas, São Paulo. O 
gás de cozinha subiu 0,1%, 
para R$ 112,64 o botijão de 
13 quilos de gás liquefeito de 
petróleo (GLP), e o Gás Natural 
Veicular (GNV) teve alta de 
0,8%, para R$ 5,279.

Trabalhadores da saúde 
com 30 anos ou mais podem 
tomar o segundo reforço

O imunizante 
vai estar 

disponível para 
os contemplados 

que tomaram o 
primeiro reforço 

há quatro meses 
ou mais

 O Hemorio lança hoje, 
Dia Mundial do Doador de 
Sangue, a campanha Ingresso 
Solidário. A mobilização, que 
vai até 30 de junho, tem como 
objetivo estimular a doação de 
sangue para reforçar os esto-
ques, além de celebrar o Junho 
Vermelho, mês mais impor-
tante para esse movimento de 
solidariedade que salva vidas 
todos os dias. Nesse dia, das 
19h às 20h, o Monumento ao 
Cristo Redentor será ilumi-
nado na cor vermelha como 
forma de convocação inter-
nacional para a causa.

“Este é o mês mais impor-
tante para a doação de san-
gue no planeta. Por isso, pre-
paramos uma série de inicia-
tivas para inspirar e incenti-

var a população a participar. 
Nossa campanha, assim como 
as anteriores, busca criar 
conexões com os doado-
res, mostrando que esse 
gesto é universal e une a 
todos por meio da soli-
dariedade”, afirmou o 
diretor do Hemorio, Luiz 
Amorim.

Durante os 17 dias de 
ação, o hemocentro vai estar 
em parceria com a rede de 
cinema Kinoplex e a Ingresso.
com, que disponibilizará 100 
vouchers de R$ 30 a quem 
comparecer ao Hemorio no 
dia de abertura da campanha 
(14). Além disso, as pessoas 
que forem ao Hemorio para 
doar sangue, inclusive os que 
não conseguirem por razões de 

saúde, também poderão levar 
um acompanhante aos cine-
mas Kinoplex gratuitamente.

Todos que forem ao Hemo-
rio doar sangue no mês de 

junho receberão um compro-
vante que dará direito a um 

ingresso 2x1 Kinoplex, que 
concederá a gratuidade 
ao acompanhante na 
compra de um ingresso 
tipo inteira, exclusiva-
mente nas bilheterias do 

cinema, em todo o Rio 
de Janeiro.

Desconto no transporte
O deslocamento até o 

Hemorio não será problema 
durante a campanha. O hemo-
centro uniu forças à empresa 
de transporte 99, que vai ofe-
recer descontos de até R$ 30 
em corridas de ida e volta para 
doar sangue, e ao MetrôRio, 
que disponibilizou 500 passa-
gens para todos que compare-

cerem ao instituto. Os cartões 
unitários de embarque pode-
rão ser retirados, por ordem 
de chegada, ao iniciar os pro-
cedimentos para doação.

A Cedae, também em par-
ceria com o Hemorio, pro-
move a campanha Cedae San-
gue Bom. No dia 14, funcio-
nários do órgão irão até a sede 
do Hemorio para doar sangue. 
Esta é a terceira campanha 
que a Cedae realiza em apoio 
ao Hemorio. Na última, em 
2018, foram coletadas 71 bol-
sas de sangue. A companhia 
também vai distribuir cerca de 
250 mudas de espécies nati-
vas da Mata Atlântica, produ-
zidas nos viveiros mantidos 
pelo programa socioambien-
tal Replantando Vida.

A Prefeitura do Rio come-
çou a cadastrar, ontem, os 
veículos de moradores do 
entorno do Parque Olím-
pico, na Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio, para que 
possam circular pela região 
durante o Rock in Rio. O 
cadastramento pode ser feito 
até 25 de julho.

A partir das 20h, os inte-
ressados devem consultar o 
CEP no site da prefeitura do 

Rio (https://www.rio.rj.gov. 
br/credenciamentodeveicu-
los/) para saber se será neces-
sário fazer o credenciamento.

Os moradores que preci-
sarem de mais de duas cre-
denciais devem ir à Subpre-
feitura de Jacarepaguá, na 
Estrada do Gabinal 313, loja 
160, na Freguesia, na Zona 
Oeste. Mais informações 
podem ser obtidas pelo tele-
fone 2189-8466.

RONDA  
DO POVO

Hemorio lança hoje campanha de doação de sangue

Parceria com MetrôRio 
e 99 vai ajudar doador a 
chegar no seu destino

Rock in Rio: Prefeitura começa a cadastrar veículos de moradores do entorno do Parque Olímpico

O cadastramento pode ser feito até 25 de julho
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A Prefeitura de Resende, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras e Servi-
ços Públicos, iniciou nesta semana as 
obras de reforma geral da Escola Munici-
pal Professor Carlinhos, que fi ca na Rua 
Dionísia América da Silva Almeida, no 
bairro Fazenda da Barra III.

A unidade receberá reforma completa 
com a ampliação de dez novas salas para 
receber os alunos do ensino fundamen-
tal, que, atualmente, estudam de maneira 
parcial em contêineres.

As obras encontram-se em etapa ini-
cial, com a desmontagem de parte dos 
contêineres para então colocá-los dentro 
da quadra. Os alunos não precisarão ser 
remanejados de unidades, uma vez que 
os contêineres serão apenas realocados 
dentro da própria escola.

“A obra da Escola Professor Carlinhos 
é muito esperada por todos nós, já que 
o principal objetivo é oferecer aos estu-
dantes condições melhores de ensino e 
aprendizado. A reforma da unidade será 

complexa e pode gerar alguns transtor-
nos, mas, de antemão, agradecemos a 
paciência dos familiares que confi aram 
que a situação era temporária. Os traba-
lhos nesta escola são antigos e é um pra-
zer imenso poder anunciar para a popu-
lação e, principalmente, aos alunos e res-
pectivas famílias que esta demanda está 
saindo do papel para se tornar realidade e 
aumentar o conforto e segurança de todos 
que utilizam diariamente a unidade”, 
disse o prefeito Diogo Balieiro Diniz.

Serão ampliadas dez novas salas para aumentar segurança e conforto dos estudantes do ensino fundamental que frequentam a unidade

Divulgação/Douglas Pacheco

Divulgação/Douglas Pacheco
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A 

Prefeitura de Resen-
de, através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
prorrogou a campanha 

nacional de vacinação contra Infl uen-
za e Sarampo até o dia 24 de junho. 
A medida acontece em virtude da bai-
xa cobertura vacinal e segue as reco-
mendações do Ministério da Saúde, 
uma vez que a cobertura está baixa 
em todo o território nacional.

A aplicação das doses continua 
para os públicos prioritários em 
Resende de segunda à sexta-feira, 
das 9h às 16h, no Centro Munici-
pal de Imunização, nos postos de 
saúde e na Policlínica Manejo. Já 
na Clínica da Família, na Morada da 
Montanha, a vacina fi ca disponível 
de segunda a sexta, das 9h às 20h. 
Para se vacinar é necessário levar o 
cartão SUS, CPF e cartão de vacina, 
no caso de crianças;

De acordo com o Centro Munici-
pal de Imunização, o objetivo da cam-
panha é manter a população protegida 
destas doenças e evitar que elas vol-
tem a se tornar um problema grave.

“Esperamos que as pessoas se 
conscientizem e venham receber a 
vacina, fazendo parte do público alvo. 
Estamos fazendo o possível para des-
tacar a importância da vacina na con-
tenção de doenças que já tiveram 
momentos de alta contaminação e 
muitas pessoas em estado grave, cau-
sando até mortes. Teremos um prazo 
adicional e esperamos que essas pes-
soas venham se vacinar. Em espe-
cial, os responsáveis pelos menores 
de idade na faixa etária contemplada 
pela vacina”, disse o secretário muni-
cipal de Saúde, Jayme Neto.

A vacina tem a duração de um 
ano. Portanto, aqueles que se imu-
nizaram no ano passado e estiverem 
incluídos nos grupos de risco devem 
se vacinar novamente. A renovação 
acontece em virtude da mutação do 
vírus que exige também alterações 

no conteúdo da vacina para que a 
imunização esteja em dia.

�������	��
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Os grupos prioritários são assim 

defi nidos por tratar de pessoas mais 
expostas ou suscetíveis às doenças. 

Confi ra o público-alvo das vacinas:
Infl uenza: estão incluídos idosos 

acima de 60 anos, trabalhadores da 
saúde, crianças de 6 meses a meno-
res de 5 anos, gestantes, puérperas, 
pessoas com comorbidades ou defi ci-
ência permanente, professores, cami-

nhoneiros e trabalhadores do trans-
porte coletivo rodoviário, forças de 
segurança, forças de salvamento e 
forças armadas.  

Sarampo: estão inclusos trabalha-
dores de saúde e crianças de 6 meses 
a menores de 5 anos.

Baixa cobertura 
vacinal no município, 
assim como em todo 
o país, motivaram 
a recomendação 
Ministério da Saúde

Com grandes potências, 
Mesquita se torna cada vez 
maior. Um exemplo claro disso 
é a Guarda Municipal Carla 
Azevedo. Recentemente, a pro-
fi ssional participou do Campe-
onato Estadual de Atletismo 
Master 2022 e ganhou diversas 
medalhas, sendo orgu-
lho para o municí-
pio e para o seu 
grupamento. 
Suas conquis-
tas incluem 
a medalha 
de ouro em 
Arremesso 
de Peso 
e Lança-
mento de 
Dardo, além 
da medalha 
de prata na 
modalidade 
de Salto em 
Distância.

Há oito anos 
trabalhando no 
município, ela já foi 
atleta em outros locais, como 
Belford Roxo e Mangueira. Sua 
trajetória passa, inclusive, por 
times grandes, como é o caso 
do Vasco. “Participo de com-
petições como essa desde os 12 

anos, mas sempre dividi a aten-
ção com o trabalho e os estu-
dos. Então, foram muitas idas 
e vindas. Felizmente, tenho 
muita gente que me apoia e já 
consegui até competir interna-
cionalmente”, conta. Em 2019, 
Carla esteve na China para 

competir nas mesmas 
modalidades, onde 

também conse-
guiu medalhas 
de ouro e prata.

“É um ver-
dadeiro orgu-
lho para nós 
sabermos 
que temos 
uma pro-
fi ssional e 
atleta do 
calibre da 

agente no 
nosso grupa-

mento. Ela está 
sempre muito 

disposta e acres-
centa muito à equipe. 

Então, nós só podería-
mos parabenizá-la e reforçar 
o nosso apoio nesse momento 
tão importante”, disse a sub-
secretária municipal de Segu-
rança, Ordem Pública e Cida-
dania, Renata Paranhos.
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A 
Educação é um fator 
essencial na socieda-
de. Mas, para além dos 
aprendizados em sala de 

aula, são necessárias ações preventi-
vas no espaço escolar. Assim, a Se-
cretaria Municipal de Educação criou 
um projeto para combater a evasão 
escolar e oferecer serviços de Saú-
de, Assistência Social e Segurança. 
Esse é o Mesquita Mais Um. Recen-
temente, duas unidades foram con-
templadas com as atividades: a Es-
cola Municipal Governador Roberto 
Silveira, em Edson Passos, e a Esco-
la Municipal Cruzeiro do Sul. Jun-
tas, elas conseguiram alcançar mais 

de 500 alunos.
Em Edson Passos, por exemplo, 

foram realizados 275 atendimentos 
das turmas do 6⁰ ao 9⁰ ano e dos 
estudantes do EJA. Já no Cruzeiro 
do Sul, 241 estudantes do Ensino 
Fundamental puderam receber os 
serviços. Os envolvidos tiveram 
acesso a atendimentos com psicó-
logos e avaliações bucais e nutri-
cionais, com seus devidos encami-
nhamentos. Atividades da Assistên-
cia Social, como isenção para emis-
são de documentos e inscrição no 
Cadúnico, também marcaram pre-
sença nas ocasiões.

Para mais, a equipe promoveu 

palestras sobre temas como Abuso 
e Exploração Sexual das Crianças e 
Adolescentes e Bullying e Violência; 
isso com o apoio do Centro Espe-
cializado de Atendimento à Mulher 
(CEAM), do Conselho Tutelar e da 
Guarda Municipal.

“Buscamos conscientizar e, prin-
cipalmente, compartilhar métodos de 
segurança para que os alunos saibam 
se defender, caso estejam em alguma 
situação de risco. Nós, da Guarda, 
também procuramos incentivar a 
construção de valores como o res-
peito e empatia com colegas”, diz 
a coordenadora do Grupamento da 
Ronda Escolar, Paula Arruda.

�������	
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Contudo, os aprendizados não se 

restringiram às crianças. Os pais e 
responsáveis pelos alunos que pos-
suem frequência irregular nas aulas 
participaram de reuniões e palestras 
com a Educação e o Conselho Tutelar

�������
O ‘Mesquita Mais Um’ foi criado 

em 2019 pela Secretaria Municipal 
de Educação, com a colaboração 
da Secretaria Municipal de Saúde. 
O objetivo principal é combater a 
evasão escolar. Ou seja, garantir a 
permanência dos alunos nas esco-
las. O trabalho é direcionado aos 

estudantes entre 4 e 17 anos, ou 
seja, em idade escolar, mas que, 
por algum motivo, deixaram de fre-
quentar as aulas.

Além disso, a população também 
pode colaborar com o serviço, indi-
cando casos ou possíveis casos de 
evasão escolar. Os interessados pre-
cisam notifi car a Secretaria Muni-
cipal de Educação pelo site https://
maisum.mesquita.rj.gov.br/, a par-
tir de um cadastro, ou pelo e-mail: 
projetomaisum@mesquita.rj.gov.br. 
Também é possível fazer isso na pró-
pria sede da SEMED. O endereço é 
Rua Marquesa de Grizelda 398, em 
Edson Passos.

“Mesquita Mais Um” atende e conscientiza alunos e responsáveis das escolas da rede pública municipal

Divulgação

Divulgação
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A Prefeitura de Cabo Frio ganhou uma ação na Jus-
tiça que impede a transferência do Ensino Médio para o 
Governo do Estado. O pedido foi feito pelo Ministério 
Público com vistas ao ano letivo de 2023. A sentença 
é do juiz em exercício da 2ª Vara Cível da Comarca de 
Cabo Frio, Vinícius Marcondes de Araújo, e cabe recurso.

Em dezembro do ano passado, o presidente do Tri-
bunal de Justiça do Estado do Rio de Janeiro (TJ-RJ), 
desembargador Henrique Carlos de Andrade Figueira, 
já havia derrubado uma liminar que impedia a trans-
ferência para o ano letivo que está em curso, para não 
afetar o planejamento, visto que centenas de alunos já 
haviam se matriculado.

Assim como naquela ocasião, a Justiça deu razão 
aos argumentos da Procuradoria-Geral do Município, 
de que cabe somente ao Poder Executivo Municipal a 
decisão sobre onde alocar as verbas orçamentárias no 
plano educacional.

A pretensão do MP de que o Poder Judiciário redire-
cione os recursos foi vista pelo magistrado como tenta-
tiva de interferência de um poder sobre o outro.

“O controle judicial de políticas públicas constitui 
medida de caráter excepcional em prestígio ao princí-
pio da separação dos poderes. O que prevalece é o res-
peito aos critérios utilizados pelo Poder Executivo, a 
quem por preceito de índole constitucional cabe defi -
nir seus planos de ação na questão educacional”, diz 
trecho da decisão.
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Em atendimento ao pedido 
ajuizado pela Prefeitura de 
Mangaratiba solicitando a 
reintegração de posse da área 
do Parque Estadual Cunham-
bebe (PEC), que foi invadida 
por um grupo auto intitulado 
indígena no último dia 13 de 
maio, o Fórum da Comarca 
de Mangaratiba acaba de 
ordenar aos grupos invaso-
res a paralisação imediata 
dos desmatamentos e cons-
truções que vem sendo feitos 
no local. A medida tem como 
foco a preservação ambien-
tal do espaço e dá ao execu-
tivo municipal respaldo para 
praticar as medidas adminis-
trativas necessárias na área 
do PEC.

Na decisão, o poder judici-
ário também determinou que 
o Ofi cial de Justiça de plantão 
(OJA) realize uma visita téc-
nica a área ocupada para cer-
tifi car os impactos e dimensão 
da invasão. Após a análise do 
OJA, a justiça decidirá sobre 
a determinação de desocu-

pação e reintegração de ter-
ras pleiteada pela prefeitura.

Na sentença, o Juíz 
Richard Robert Faircloug, 
reforçou que não existe legi-
timidade na ocupação, já que 
não há demarcação de ter-
ras indígenas em Mangara-

tiba. Ele também considerou 
que a área do Parque é uma 
reserva ambiental e citou o 
posicionamento da FUNAI, 
que não reconheceu o movi-
mento como indígena.

Vale lembrar que apesar 
da área do PEC ser cedida ao 

INEA, ela pertence ao muni-
cípio. E, que diante da falta de 
mobilização do Governo do 
Estado para resolver a ques-
tão da invasão, a Prefeitura 
vem trabalhando para solu-
cionar a questão dentro das 
determinações legais.
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MOTORISTA DE  
APLICATIVO MORTO  
A TIROS EM VOLTA 
REDONDA

O 
pintor Jhonatan Correia Damas-
ceno, preso pela morte de duas 
mulheres no Flamengo, na últi-
ma quinta-feira (9), fingiu que 

entregaria um currículo para Martha Maria 
Lopes Pontes, a idosa de 77 anos para quem 
tinha prestado serviço. Mas não havia docu-
mento algum: era uma desculpa para Jhona-
tan voltar à casa da ex-patroa.

Em depoimento, William Oliveira Fonseca, 
comparsa de Jhonatan e também preso pelo 
crime, afirmou que partiu do parceiro a ordem 
para matar as duas, e que o corte nas gargan-
tas foi feito com uma faca da casa da idosa.

Jhonatan foi preso na noite de sexta-feira (10). 
William se entregou na noite de sábado (11).

Segundo William, quando os dois já esta-
vam no Flamengo, “Jhonatan efetuou uma 
ligação, tendo falado com a diarista da resi-
dência que queria entregar um currículo a 
Martha, para que ela lhe auxiliasse a arru-
mar um emprego”.

O comparsa do pintor disse em depoimento 
que Jhonatan levou em uma mochila uma fita 
adesiva, “já com o objetivo de amordaçar as 
vítimas”, e também alguns lacres, “que foram 
utilizados como algemas”.

Segundo William, eles não levaram armas 
nem facas — utilizaram “uma que já existia 
no imóvel”.

Ele contou ainda “que ambas as vítimas cla-
mavam para que Jhonatan não fizesse aquilo, 
alegando que já o tinham ajudado, e que ele 

era trabalhador”.

O crime
Jhonatan não se comoveu. A dupla amar-

rou as pernas das vítimas com fita adesiva, 

colocou os lacres em seus braços e também 
as amordaçou, para que não gritassem.

O pintor, a partir daí, começou a revirar o 
apartamento. Separou “alguns relógios, cor-
dões dourados e anéis”. Como não encontrou 

dinheiro, “Jhonatan passou a exigir que Mar-
tha preenchesse cheques, pois ele já sabia que 
ela costumava pagar dessa forma”.

“Antes de Jhonatan descer para descontar 
os cheques, ele disse para Martha que, caso 
alguém do banco ligasse, era para ela autori-
zar a transação bancária e ‘que era para ela 
não falar besteira’”, diz o termo de declaração.

Quando Jhonatan retornou, as vítimas 
ainda estavam amarradas e amordaçadas no 
corredor. William afirma que o pintor lhe disse 
“que era melhor matar as vítimas, pois senão 
elas poderiam reconhecê-lo”.

Foi Jhonatan, segundo o depoimento, quem 
jogou álcool no quarto para carbonizar o 
corpo de Martha.

Pintor que matou 
com comparsa idosa 

e diarista fingiu 
entregar currículo

William Oliveira 
Fonseca, comparsa de 
Jhonatan e também 
preso pelo crime, 
afirmou que partiu 
do parceiro a ordem 
para matar as duas
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Um motorista de transporte por aplicativo 
foi morto a tiros na noite do último domingo 
(12) em Volta Redonda (RJ). Segundo a 
Polícia Civil, o veículo em que a vítima estava 
foi alvejado na Rua Suriname, no bairro Vila 
Americana.O homem, identificado como 
Gabriel Mello, de 27 anos, foi socorrido pelos 
bombeiros e levado em estado grave para o 
Hospital São João Batista.De acordo com a 
unidade médica, ele chegou com perfurações 
de bala no braço direito e no tórax, não 
resistiu aos ferimentos e veio a óbito.
O crime foi registrado na delegacia de Volta 
Redonda e está sendo investigado.

PRESO EM ACARI 
ACUSADO DE MATAR 
POLICIAL CIVIL
Policiais civis da Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC) e da Coordenadoria de 
Recursos Especiais (Core), prenderam 
um traficante acusado de matar o policial 
civil Ellery Lemos, em 2018, durante uma 
operação na comunidade Acari. Ele foi detido, 
naquela localidade, na mesma ação que capturou um dos acusados pelas mortes de Martha 
Maria Lopes Pontes e Alice Fernandes da Silva, em um apartamento no bairro Flamengo, 
na última quinta-feira, dia 9. De acordo com os agentes, com o homem foram encontrados 
entorpecentes prontos para comercialização, uma pistola e anotações relacionadas ao tráfico 
de drogas. O criminoso foi autuado em flagrante. Contra o detido, também foram cumpridos 
mandados de prisão pelos crimes de roubo, associação para o tráfico de drogas e homicídio. 
Ele foi encaminhado ao sistema prisional, onde está à disposição da Justiça.

PM É PRESA APÓS 
MATAR EX-MARIDO 
EM BOM JESUS DE 
ITABAPOANA

Uma cabo da Polícia Militar 
foi presa em flagrante, 
neste sábado, após matar o 
ex-marido, que era subtenente 
da corporação, em Bom 
Jesus do Itabapoana, no 
Norte Fluminense. Fabio da 
Rocha Corrêa foi atingido 
no abdômen e chegou a ser 
levado para o hospital, mas 
não resistiu aos ferimentos. A 
Polícia Civil investiga o crime. 
De acordo com as primeiras 
informações, o assassinato 
teria sido motivado por 
ciúmes, já que o militar estava 
namorando outra mulher. 
No momento do crime, uma 
equipe do 29º BPM (Itaperuna) 
foi acionada ao local e 
encontrou Kelly Monique 
Lopes Caraline de Almeida, que 
disse aos agentes que dois 
homens encapuzados teriam 
passado de carro e atirado 
no ex. No entanto, os policiais 
ouviram uma testemunha que 
contradisse a versão da policial, 
afirmando que Kelly atirou em 
Fabio. A PM, então, deu voz 
de prisão para Kelly. O local do 
crime foi isolado para perícia 
do Centro de Criminalística da 
Polícia Militar (CCrim). 

LADRÕES  
TINHAM  

“META” DE  
150 MIL POR DIA

Uma mulher foi levada por criminosos em um assalto 
em Vargem Grande, na Zona Oeste do Rio de Janeiro. As 
imagens foram registradas por câmeras de segurança no 
começo da tarde da segunda-feira (6) da semana passada.
O crime aconteceu na Estrada do Sacarrão. O carro da 
vítima está parado e o veículo onde estão os criminosos 
passa no sentido contrário.A vítima para o carro no 
condomínio, mas os ladrões fazem a volta, rendem a 
mulher e a levam para o carro deles. Depois, eles saem do 
local levando a vítima e o carro dela.
A mulher, identificada como Natasha, contou que foi 
abordada pelos criminosos e ficou tão nervosa que sentiu 
ânsia de vômito. “Eu senti um desespero. Eu saí do carro 
achando que eles iam levar só o veículo. Eles quiseram me 
levar para pedir resgate. Eles ligaram para o meu marido 
depois de um tempo, quando eles decidiam o que fazer 
com o carro. Quando eu avisei que o carro tinha rastreador, 
eles não quiseram. Guardaram o meu carro no Recreio e 
depois ficamos todos no mesmo carro. Decidiram ligar 
para o meu marido e o obrigaram a fazer um PIX de R$ 5 
mil.” Os criminosos a ameaçaram e falaram que tinham 
uma “meta” de roubar R$ 150 mil no dia. “Eles falavam: ‘Se 
o seu marido não fizer o PIX eu vou te matar, te jogar aí. 
Tem que fazer o PIX, tem que fazer’”, afirmou Natasha.
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BRIGA DE BAR EM  
CAXIAS ACABA COM UM MORTO
Uma briga de bar terminou 
em morte na tarde do último 
domingo (12), em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense. 
A vítima, identificada como 
Leandro Fernandes e apelidada 
de Lafon, foi baleada e não 
resistiu aos ferimentos. O crime 
ocorreu na Rua da Feira, em 
Imbariê, por volta das 15h. 
De acordo com testemunhas, 
Leandro e o atirador estavam 
em um bar, que no momento 
do ocorrido estava cheio, quando a discussão começou. Ainda 
segundo testemunhas, o suspeito do crime teria ido buscar a 
arma no carro durante a briga e depois disparado contra Leandro, 
que morreu no local. Ele não teve a identidade relevada, no 
entanto, teria aproximadamente 40 anos.

TRÊS PESSOAS MORTAS DURANTE 
ATAQUE EM SÃO GONÇALO
Três pessoas morreram e uma ficou ferida em um tiroteio 
em São Gonçalo, na Região Metropolitana do Rio, no fim 
da manhã de ontem.A troca de tiros aconteceu, por volta 
das 11h, na Estrada dos Bichinhos, em Ipiiba. Segundo 
testemunhas, funcionários de uma empresa de bebidas estavam 
descarregando um caminhão nessa rua, quando ficaram meio do 
fogo cruzado. Ainda segundo as testemunhas, um carro passou 
pela rua e os ocupantes atiraram na direção de traficantes, que 
revidaram.Dois entregadores da empresa de bebidas foram 
baleados. Um deles foi levado para a UPA do bairro Santa Luzia e 
depois transferido para o Hospital Alberto Torres.
A PM foi acionada e encontrou três corpos no local, entre eles o 
de um dos entregadores feridos.

MÉDICO ACUSADO  
DE INJÚRIA E RACISMO
Um cirurgião plástico do Rio 
foi denunciado por uma atleta 
por injúria racial e homofobia. 
Segundo a vítima, ele não aceita 
o relacionamento dela com a 
ex-mulher dele. A atleta Dara 
Augusta contou que desde que 
iniciou o relacionamento com 
a professora Jéssica Andrade 
sofre ameaças e ataques 
racistas por parte do médico. 
“Ele me procurou, me mandava 
mensagens, fazendo ameaças, falando que não era para eu 
ficar com a Jéssica porque eu tava destruindo a vida dela, a 
vida do filho, porque era vergonhoso ela estar com uma pessoa 
negra”, contou a vítima. Domingos Quintella de Paolla é cirurgião 
plástico com mais de 40 anos de profissão. Ele e Jéssica ainda 
são casados no papel. Mas o médico, segundo a professora, não 
aceita o divórcio. “Eu quero o divórcio só que ele ainda não me 
deu. Ele não quer dar, simples assim”, disse Jéssica.
Numa troca de mensagens, Domingos disse para Jéssica: “Você 
me dispensou, trocou pela macaca”.
E o médico continuou e escreveu: “Isso é imperdoável . Ela é 
analfabeta e sem futuro, uma derrotada. Nunca será nada na 
vida”. Dara decidiu denunciar o que ela e a namorada passavam 
nas redes sociais, onde têm quase 400 mil seguidores.
“Gente, então, eu vim explicar a vocês. A pessoa que está 
cometendo todos esses atos de racismo contra a minha pessoa 
é o ex-marido da Jéssica. Ele não aceita o fim. Ele não aceita 
que ela não quer ficar com ele. Ele não aceita a situação de que 
não dá, que não quer e com isso ele começa a ter vários atos de 
racismo”, disse Dara.
Num encontro que teve com o ex-marido na Praia de 
Copacabana, Jéssica decidiu gravar o que ele fala sobre Dara. O 
rosto de Domingos não aparece nas imagens.
“Ela é favelada, não tem como sair se entrar [na favela]. Quer 
apostar comigo, quer brincar? Você não vai ficar zangada comigo 
se eu fizer isso? Meter ela numa delegacia, encher de porrada 
de borracha e depois soltar. Ela merece. Ela é macaca. Ela é 
macaca. Preta e macaca”, disse o médico.
Com os vídeos em mãos, Dara e Jéssica procuraram a Delegacia 
de Crimes Raciais e Delitos de Intolerância (Decradi), na última 
sexta-feira (10). Dara registrou ocorrência por ameaça e injúria. 
As duas contrataram uma advogada. Elas sentem medo do que 
o médico pode fazer a partir de agora. “Ele fala em me matar. Se 
ele me matar, para ele vai pegar cadeia, já tem 68 anos, simples 
assim”, disse Jéssica.
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RONDA POLICIAL 
DO POVOMulher é morta 

pelo namorado na 
Zona Oeste do Rio

Laís havia 
começado 

relacionamento 
com Magno há 

pouco tempo

U
ma mulher de 25 anos foi 
assassinada na manhã do 
último domingo em San-
ta Cruz, na Zona Oeste 

do Rio. Lais Batista da Silva Rocha 
dos Santos foi morta pelo namora-
do, que foi entregue à polícia pela 
mãe dele. Parentes de Laís acredi-
tam que o crime foi cometido por 
ciúmes. Ela era mãe de um casal de 
filhos:  uma menina de 8 anos e um 
menino de 5.

De acordo com as primeiras infor-
mações, Laís havia saído com Magno 
Rocha – com quem havia começado 
um relacionamento recentemente. 
Os dois teriam ido a um bar na noite 
de sábado e, posteriormente, segui-
ram para a casa da mãe do suspeito, 
na Reta da Base, em Santa Cruz. 
Segundo uma prima da vítima, o 
casal havia se conhecido pelas redes 
sociais e estavam juntos há cerca de 
15 dias.

Testemunhas contaram que, na 
manhã de domingo, houve uma briga 
entre o casal. Em seguida, a mãe de 
Magno escutou um disparo. Ela cha-
mou a polícia e não deixou que o 

filho saísse de casa.
– A gente sabia que ela estava 

com esse cara há cerca de 10 a 15 
dias. Um relacionamento muito 
recente. Como a minha prima gos-
tava muito de cavalos, acredito que 
eles se conheceram por isso – con-
tou a esteticista Mariana Mello de 
Menezes, 25, prima de Laís.  

Mariana destacou que os pais da 
vítima estão em choque com o assas-
sinato e não conseguem acreditar 
no crime.  

– Ontem, quando eu fiquei 
sabendo (do assassinato), fiquei sur-
presa. Ela não chegou a comentar 
sobre brigas. Eles estavam juntos há 
tão pouco tempo que nem os parentes 
conheciam ele ainda. Foi uma bruta-
lidade tão terrível que os meus tios 
estão em choque. A família toda. A 
gente nunca esperava isso. Ela foi 
casada há oito anos e se separou há 
um ano. (Ela) Era uma menina muito 
boa. Não merecia ser morta assim – 
desabafa a esteticista. 

Quando é questionada sobre a ati-
tude da mãe de Magno, que o impe-
diu de fugir, Mariana diz que “ela 

acertou nessa parte”. 
– Se ele estivesse solto, seria 

pior. O nosso psicológico já está 
abalado. Imagina ele solto. A mãe 
dele acertou, pelo menos nessa 
parte. Que ele seja julgado, con-
denado e pague por tudo que ele 
fez com a Laís – disse. 

Uma ambulância do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi chamada, mas Laís foi 
encontrada morta. O corpo foi enca-
minhado para o Instituto Médico-
-Legal (IML) de Campo Grande, tam-
bém na Zona Oeste.

A Polícia Militar informou que 
PMs do 27ºBPM (Santa Cruz) 
“foram verificar ocorrência no bairro 
Santa Cruz, na Zona Oeste da cidade 
do Rio de Janeiro. No local indicado, 
uma pessoa foi encontrada em óbito. 
A área foi isolada para perícia”.

O suspeito foi preso em flagrante 
e levado para a Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC), onde o caso 
foi registrado. Magno foi preso em 
flagrante e foi autuado por homicí-
dio, fraude processual e porte ilegal 
de arma de fogo.

Um homem atacou um padre na 
Igreja Nossa Senhora da Conceição 
Aparecida, no Cachambi, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro, no último 
domingo (12).

De acordo com testemunhas, ele 
estava inconformado porque queria se 
casar pela segunda vez e a Igreja Cató-
lica não permite. Pessoas que assistiam 
a cerimônia presidida pelo sacerdote 

seguraram o agressor.
O homem não foi identificado e o 

padre preferiu não registrar a ocorrên-
cia na delegacia. O sacerdote sofreu 
ferimentos leves e passa bem.

Homem ataca padre 
no Cachambi porque 
queria casar de novo

Sacerdote sofreu ferimentos leves
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8 CULTURA

Sua visão estratégica, seus planos e seus objetivos estarão muito ativados 
hoje, então pode ser um bom dia para tomar alguma decisão sobre a quê 
deve se dedicar para avançar. É muito importante entender que este dia 
traz oportunidades que exigem raciocínio rápido, flexibilidade e um lado 
aventureiro e corajoso muito grande.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Há a possibilidade de você fazer uma limpeza ou uma reorganização em vários 
aspectos da sua vida, mas principalmente em relação a carreira, dinheiro e 
relacionamentos. É dia de tomar decisões para abrir caminhos e para trazer 
expansão. O seu dia tem uma transformação natural e você pode sentir que saiu 
um peso de cima das suas costas e que as coisas estão fluindo. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia de firmar alianças e renovar parcerias. Se você não está satisfeito com 
quem está ao seu lado, seja no trabalho ou no amor, repense. Você pode 
sentir que está atraindo gente bacana para a sua vida e que está num 
momento positivo de parcerias, amizades e relacionamentos. Mesmo que 
esteja solteiro, você vai sentir que está construindo algo com alguém. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Há muita energia no seu dia, mas você pode estar um tanto quanto iludido, 
exagerado e excêntrico, querendo coisas demais, então é muito importante que 
você consiga ter mais discernimento, senão vai querer enfiar o pé na jaca de 
uma vez. Você pode ser levado para um redemoinho de muitas emoções, então 
aproveite este dia para trabalhar e canalizar essa energia de forma positiva.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Tome cuidado para não se deixar levar por questões do passado que podem 
ativar a sua criança interior ferida. Você pode sentir alguma sensação ou viver 
alguma situação que se parece muito com algo que você já viveu antes, e isso 
acontece para você dar um basta ou para promover uma expansão. Você precisa 
se priorizar e deixar o passado e as preocupações com os outros de lado. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Dia de falar para resolver coisas. É um dia em que você está se comunicando 
bastante e resolvendo problemas. É um dia agitado, mas no qual você consegue 
ser multitarefa. Haverá conexões positivas e convites ou situações que surgem de 
última hora para você decidir se vai ou não.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia te traz muita boa sorte. Você consegue resolver as coisas e ter muita 
proteção e segurança. É um dia em que você pode ter ganhos inesperados, 
situações de trabalho se resolvendo e ajudas que nem imaginava. É um dia 
agitado e você não conseguirá ter muita privacidade e tranquilidade, então tudo 
pode ser um pouco caótico.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você estará com muita popularidade, magnetismo e carisma hoje, então atrairá 
pessoas e situações benéficas. O que você quer muito pode começar a se 
realizar. De hoje em diante, você vai sentir que as coisas estão se manifestando. 
Você pode receber convites para sair ou ver viagens saindo do papel. Algumas 
situações podem te pegar de surpresa.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Dia de muito trabalho e de tomar a iniciativa, de fazer acontecer de forma positiva. 
Você está com tanta energia que tem até que tomar cuidado com os excessos. 
Você pode ser muito conselheiro e, no seu trabalho, você pode se sentir essencial 
e imprescindível. Você consegue discernir o que é bom ou não a partir de uma 
intuição muito aguçada.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Dia caótico, em que nem tudo vai se resolver como você gostaria, então tente 
se adaptar e não ficar tão reativo, nervoso, querendo se isolar ou fingindo que 
as coisas estão bem quando não estão. Tente viver com a máxima franqueza 
possível neste dia, sabendo que você poderá ter perdas ou prejuízos, mesmo 
que seja de tempo. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje, amizades e projetos estão potencializados. Tudo que você planejou e 
pensou transcorrerá bem e com organização. Ainda que o seu dia seja agitado, 
você triunfará em quase tudo que você se propor a resolver. Algum amigo pode te 
contar alguma novidade e você ficará feliz e satisfeito com essa troca. Você pode 
se encontrar com pessoas que não vê há algum tempo ou se planejar para isso. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você precisa ter muita autoconfiança para levar este dia. Haverá muita 
responsabilidade e muita coisa chegando para você e você não saberá se 
dará conta. Vão cair no seu colo algumas situações novas e inesperadas 
ou responsabilidades com a família, como cuidar de algum familiar, mas 
você dará conta. 

PEIXES
19 fev a 20 mar
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

GRUPO VOU PRO SERENO
BAR DO MUMUZINHO RECEBE 

GRUPO VOU PRO SERENO

           

MARINA RUY BARBOSA DIZ TER 
VONTADE DE MORAR FORA DO BRASIL

Apesar de Marina Ruy Barbosa, 26 anos, ter 
grande destaque em sua carreira como atriz, 
a famosa também é empresária e está ligada 
ao ramo da moda e dos negócios. Sobre sua 
carreira internacional, a artista comentou sobre 
a série “Rio Connection” e sua vontade em morar 
fora do país, para viver uma vida anônima.
A vontade de morar fora do país segue firme 
e forte. A atriz pensa em ter mais liberdade 
com uma vida anônima, mas não estabelece 
uma data para viver o sonho ainda.

VIVIANE ARAUJO EXIBE BARRIGÃO 
DE GRAVIDEZ E SE EMOCIONA COM 
BEIJO DE FÁBIO JR. EM SHOW

Grávida de 6 meses e à espera de Joaquim, 
Viviane Araujo abriu as comemorações do 
primeiro Dia dos Namorados após o casamento 
com Guilherme Militão de uma maneira bem 
especial: em um show do cantor Fábio Jr. A atriz 
prestigiou uma das apresentações que o artista 
fez no Rio de Janeiro para marcar a data.
Após o show, Viviane cumprimentou Fábio 
no camarim e recebeu felicitações pela 
gravidez.  Atriz se emocionou ao receber 
um beijo do cantor na barriga.

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

Assim como Mumuzinho, 
os quatro integrantes da 
banda são de Realengo e 
prometem sacudir a Gávea

Gosto muito de trazer 
essa galera pra perto 
de mim. O palco do 
Bar do Mumuzinho 
é justamente 
isso:união de samba 
da melhor qualidade, 
amigos e alegria.”
MUMUZINHO

SERVIÇO
           
Bar do MumuzinhoData e horário: De terça a domingo -  

A partir de 18h
Local: Shopping da Gávea - 3 piso

O Bar do Mumu-
zinho, no Shop-
ping da Gávea, 
recebe o grupo 
Vou pro Sereno, 
nesta quarta-fei-
ra (15/06). For-

mado por Júlio Sereno (vocal, 
banjo e pandeiro), Paulinho (vo-
cal e reco-reco), Rodrigo Tchu-
thucão (vocal e violão) e Alex 
(vocal e tan tan), o VPS, nas-
ceu em 1997, no bairro de Re-
alengo, onde Mumuzinho, tam-
bém, morava.

Amigos de longa data, os 
integrantes do Sereno prome-
tem sacudir o palco da nova casa 
de Mumu com muito samba de 
raiz, sucessos do grupo e de artis-
tas consagrados, com a qualidade 
de quem saiu dos bares Realengo 
para conquistar uma legião de fãs 
por onde se apresenta. Fã do Vou 
pro sereno, Mumuzinho come-
mora a apresentação dos amigos.

“Gosto muito de trazer essa 
galera pra perto de mim. O palco 

do Bar do Mumuzinho é justa-
mente isso:união de samba da 
melhor qualidade, amigos e 
alegria”, explica ele, que não 
esquece das raízes em Realengo. 
“Eu e o Sereno temos muitas his-
tórias juntos. Realengo invadiu a 
Gávea, dez vez”, celebra.

O Vou Pro Sereno é um grupo 
carioca, que estourou em todas as 
rádios do Brasil por conta de seu 
samba de raiz envolvente e cheio 
de conteúdo. Donos de suces-
sos como “Essa Preta”, “Vou pro 
Sereno” e “Logo Dou Um Jeito”, 
fazem a Roda de Samba “Nada 
pra fazer”, projeto que tem pas-
sado por diferentes lugares e já 
foi visto por milhares de pessoas.

Cada roda reúne mais de 15 
mil pessoas e foi em um des-
ses encontros que gravaram 
“Jogando Em Casa” – o primeiro 
DVD da carreira, gravado na qua-
dra da Mocidade Independente 
de Padre Miguel,  que contou 
com participação de Mumuzinho 
na faixa “Quero mais”.
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Tempos extraordinários pedem novos olhares. 
O Grupo Corpo volta à cena no diapasão da reno-
vação e da delicadeza com primavera, coreografi a 
inédita de Rodrigo Pederneiras sobre música da 
dupla  Palavra Cantada, com 14 de suas canções 
adaptadas para uma trilha instrumental. É tempo, 
assim, de recomeçar, com a ideia da estação das 
semeaduras, em que um novo ciclo se apresenta. A 
temporada no Rio de Janeiro acontecerá entre 15 
e 19 de junho, no Teatro Multiplan – VillageMall.

“Estávamos presos nas nossas casas”, conta 
Rodrigo Pederneiras, “sem poder ensaiar, reu-
nir o grupo, programar um espetáculo, proje-
tar uma temporada, com os bailarinos fazendo 
aulas remotas”. Havia, claro, o horizonte das 
lives pelas plataformas digitais; e, nos últimos 
18 meses, o grupo veio liberando gravações de 
balés e fazendo diversos eventos nas plataformas 
digitais, para o público. Nesse viés, em dezem-
bro de 2020, começou a nascer a ideia de criar 
peças curtas, montar novas coreografi as para a 
internet. E foi bem nesse ponto que uma con-
versa casual pelo whatsapp alinhou, num tedioso 
domingo à noite, o coreógrafo mineiro e o com-
positor Paulo Tatit, conhecidos de longa data.

O Dia dos Namorados este ano foi muito 
especial para os hipopótamos (Hippopotamus 
amphibius) Tim e Bocão, do BioParque do Rio. 
Após viverem separados por 26 anos no antigo 
RioZoo, o casal ganhou um recinto para ofi -
cializar a união estável desde a reabertura do 
parque, no entanto, mesmo morando juntos 
há aproximadamente um ano, o tão esperado 
pedido de casamento de Tim para Bocão só foi 
feito agora, em 12 de junho, e será celebrado 
durante os fi nais de semana do mês.

A fêmea, Bocão, é um dos animais mais 

fofos do local e tem um carisma enorme na 
hora do condicionamento. Não há dúvidas 
que o macho, Tim, estava apenas aguardando 
o melhor momento para consolidar sua pai-
xão com um pedido de casamento especial.  

O evento foi marcado com um brunch pre-
parado carinhosamente pela equipe do Bio-
Parque do Rio, com uma alimentação temá-
tica para o mês dos namorados. A surpresa 
de Tim para Bocão estava no prato principal, 
que foi servido em forma de anel de noivado, 
no recinto novo onde eles vivem.

O Planetário do Rio receberá o público na 
terça-feira (14/06), às 18h, para a observação 
de superlua. O fenômeno acontece quando 
a Lua Cheia ou a Lua Nova coincide com o 
perigeu, o ponto na órbita em que a Lua está 
mais próxima da Terra.

Tudo o que está mais próximo parece maior 
e isso acontece também com a Lua durante 
uma superlua cheia. Mas essa diferença não 
pode ser percebida diretamente com os olhos.

“É preciso fazer uma comparação do tama-
nho e do brilho da Lua durante e fora de 
uma superlua, com fotografi as para notar-
mos a diferença“, explica o Astrônomo Lean-
dro Guedes.

A programação é gratuita e sujeita à lotação 
do espaço. Serão distribuídas 100 senhas para 
entrada 30 minutos antes da abertura para a 
atividade. A observação do céu depende das 
condições meteorológicas e é cancelada caso 
o tempo esteja nublado ou chuvoso.
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O livro Vidas 
Alheias é uma obra 
que aborda temas 
sociais do cotidiano 
empresarial, de 
forma crítica e cria-
tiva, construindo 
uma identidade forte 
e com autonomia e 
singularidade para 
não se tornarem 
escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a 
arma capaz de desfazer as algemas da escra-
vidão e despertar a tríade da inteligência 
humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá 
construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus fi lhos terão com-
putadores, sim, mas antes terão livros, sem 
livros, sem leitura, os nossos fi lhos serão 
incapazes de escrever - inclusive sua pró-
pria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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SERVIÇO
�����������
�� Planetário do Rio
�� 14 de junho às 18h.
�� Endereço: Avenida Padre Leonel 
Franca 240, Gávea.
�� Estacionamento gratuito no local
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� cantor Valdeir Valença vai homenagear 
um dos maiores intérpretes da música 
brasileira. Nesta quarta, dia 15 de ju-
nho, ele apresenta “Aquarelas – Tri-
buto a Emílio Santiago” no Teatro 
Rival Refi t.

Acompanhado pelo grupo Bate Papo, Valdeir 
vai cantar pérolas como “Saigon” (Claudio Car-
tier, Carlão e Paulo Cesar Feital), “Verdade 
chinesa” (Gilson e Carlos Colla), “Lesões 
corporais” (Gilson e Joran), “Logo agora” 
(Jorge Aragão), “Pelo amor de Deus” 
(Paulo Debétio e Paulinho Rezende) e 
“Nega” (Vevé Calazans). A plateia vai 
se admirar com a semelhança entre a 
voz de Emílio e a de Valdeir Valença, 
que, desde 2019, vem apresentando 
este “Tributo a Emílio Santiago”.

SERVIÇO
�����������
�� Data: 15 de Junho 
(quarta-feira)
�� Horário: às 19h30
�� Ingressos entre R$ 40,00 
e R$ 80,00
�� Teatro Rival Refi t - Rua 
Alvaro Alvim , 33 - Subsolo
�� LINK: https://
bileto.sympla.com.br/
event/73338/d/138706

Divulgação

D
ivulgação

Tim e Bocão viveram separados por 26 anos no antigo RioZoo
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�Instituto Nacional do Seguro Social 

(INSS) foi autorizado pelo gover-
no federal a realizar um concurso 
público. Serão oferecidas mil va-

gas para o cargo de técnico do seguro so-
cial, que exige nível médio. A autorização 
da Secretaria Especial de Desburocratiza-
ção, Gestão e Governo Digital, do Minis-
tério da Economia, foi publicada no Diá-
rio Ofi cial da União de ontem por meio da 
Portaria 5.315.

O prazo para a publicação do edital do 
processo seletivo — com a distribuição de 
vagas por estados — será de seis meses. O 
salário inicial oferecido não foi divulgado, 
mas deve fi car em torno de R$ 5.447.

A realização de concurso para o INSS é 
uma reivindicação antiga dos servidores do 
órgão, incluindo médicos peritos, que já pa-

ralisaram as atividades neste ano por quase 
dois meses. A autorização para a realização 
de um novo processo seletivo, no entanto, 
não inclui vagas para o cargo de analista do 
seguro social, que exige formação superior, 
nem para peritos.
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Segundo a Federação Nacional dos Sin-

dicatos de Trabalhadores em Saúde, Traba-
lho e Previdência Social (Fenasps), atual-
mente o INSS tem défi cit em torno de 23 
mil servidores. Entre 2005 e 2022, a quan-
tidade de funcionários ativos no INSS caiu 
de pouco mais de 42 mil para 19 mil, e o úl-
timo concurso, para preencher 950 vagas, 
foi realizado em 2015.

O desgaste mental dos profi ssionais tam-
bém é destacado nas demandas da catego-

ria. Dados obtidos pela Fenasps mostram 
que, desde 2018, foram aprovados 31 mil 
afastamentos de servidores, sendo 25 mil 
por períodos superiores a 15 dias.

No caso de médicos peritos, a cobran-
ça é pela abertura de três mil vagas. Atual-
mente, existem 3.411 profi ssionais de pe-
rícia no Brasil, mas com os afastamentos 
haveria cerca de 3.200 na ativa. Por conta 
da carência de mão de obra, em maio deste 
ano, 1,9 milhão de segurados aguardavam 
exames em agências do INSS.

Dentro desse universo, havia em todo o 
país mais de 177 mil pessoas esperando ava-
liação médica para a concessão do Benefício 
de Prestação Continuada ( BPC/Loas), que 
é pago a idosos acima de 65 anos e pessoas 
com defi ciência de baixa renda. O benefício 
equivale a um salário mínimo (R$ 1.212).

A Receita Federal do Brasil foi autorizada a 
realizar um concurso público para o preenchi-
mento de 699 vagas. De acordo com a Portaria 
5.348, da Secretaria Especial de Desburocra-
tização, Gestão e Governo Digital, publicada 
no Diário Ofi cial da União de ontem, as opor-
tunidades serão para quem tem nível superior 
em qualquer área de formação.

De acordo com a autorização, serão abertos 
469 postos para analista tributário e 230 para 
auditor fi scal. Os salários oferecidos para iní-
cio de carreira não foram informados na auto-
rização, mas devem fi car em R$ 11.684 (ana-
lista) e R$ 21.029 (auditor).

Os servidores do órgão recebem ainda auxí-
lio-alimentação (R$ 458), auxílio-saúde (R$ 
210) e benefício pré-escolar. O processo seletivo 
é um dos mais aguardados dos últimos tempos.

O prazo para a publicação do edital de aber-
tura do concurso público será de seis meses, a 
contar desta segunda-feira. Além disso, o perí-
odo entre a divulgação das regras da seleção e 
a aplicação da primeira prova poderá ser redu-
zido para dois meses.

“A responsabilidade pela realização do con-
curso será da Secretaria Especial da Receita 
Federal do Brasil, a quem caberá editar as res-
pectivas normas, mediante a publicação de edi-
tais, portarias ou outros atos administrativos 
necessários”, informa a portaria.

Para o cargo de analista tributário, a última 
seleção ocorreu em 2012 (com 278 oportunida-
des). Para a função de auditor fi scal, o último 
processo seletivo aconteceu em 2014 (com 278 
vagas). Nos dois casos, a banca organizadora foi 
a Escola de Administração Fazendária (Esaf).

A estimativa é que a Receita Federal tenha 
hoje mais de 10.500 postos vagos de analista e 
mais de 12.300 vagas não preenchidas de auditor.

A exemplo do que já acontece com concur-
sos públicos e programas de estágio, o Minis-
tério Público Federal (MPF) quer que seleções 
temporárias da União também reservem 20% 
das oportunidades para candidatos negros. A 
instituição moveu uma ação civil pública, com 
pedido de liminar, para que o governo federal 
adote o sistema de cotas em todos os proces-
sos seletivos para a contratação de trabalha-
dores temporários.

O pedido do MPF abrangeria todos os 
órgãos, autarquias e fundações da União.

“No atual contexto da política de ações 
afi rmativas, não é legítimo deixar de oferecer 
cotas para negros em contratações temporá-
rias da União ao mesmo tempo em que essa 
mesma medida já está consagrada em concur-
sos para cargos efetivos e para vagas de estágio 
na Administração Federal. É uma situação de 
evidente desigualdade entre os diversos tipos 
de seleção de pessoal da própria União”, afi r-

maram os procura-
dores da Repú-

blica Alexandre 
Chaves e Ana 
Padilha, auto-
res da ação.

No enten-
dimento do 

MPF, como 
vários órgãos e 

entidades federais des-
respeitam a reserva de vagas em seleções para 
contratações temporárias, “a União confere 
tratamento diferenciado a situações juridica-
mente idênticas”.

Num recente processo seletivo simplifi cado 
para a seleção de 4.117 profi ssionais de Saúde 
para prestação de serviço em hospitais e ins-
titutos federais no Rio de Janeiro, não houve 
reserva de vagas, exemplifi cou o MPF.

“A ausência de previsão de cotas na Lei nº 
8.745/93, que trata das contratações tempo-
rárias, não é justifi cativa aceitável para negar 
a reserva de vagas. Essa lei é anterior ao Esta-
tuto da Igualdade Racial, que em 2010 imple-
mentou as políticas de ações afi rmativas no 
Brasil. Hoje em dia é necessário aplicar a legis-
lação de forma sistemática e coerente, a fi m 
de garantir o direito da população negra em 
todos os processos seletivos da União”, afi r-
maram os procuradores.

A Fundação de Apoio à Escola Técnica 
do Rio de Janeiro (Faetec-RJ) está autori-
zada a contratar 635 profi ssionais tempo-
rários, em funções de níveis médio e supe-
rior. O aval foi publicado no Diário Ofi cial 
do Estado nesta sexta-feira, que informa 
que a contratação será por processo seletivo 
simplifi cado. Ou seja, por ava-
liação curricular. Ainda não pre-
visão de publicação do edital.

Todas as fases do processo 
seletivo simplificado, incluindo 
cadastramento e seleção, serão 
realizadas na página da Faetec 
na internet em: www.faetec.
rj.gov.br. Os candidatos selecio-
nados no processo seletivo sim-
plificado somente serão con-
tratados após comprovarem aptidão em 
exame de saúde ocupacional. 

As vagas estão divididas em: 395 
para instrutores de disciplinas profis-
sionalizantes; 181 para professor Fae-
tec I; e 59 para supervisores educacio-
nais. Todos esses profissionais terão jor-

nada de 40 horas semanais. Salários vão 
de R$ 2.142,88 a R$ 3.000. Está prevista 
reserva de 5% para pessoas com deficiên-
cia, e 20% para negros e índios.

O cargo de instrutor tem como requisito 
o nível médio completo e experiência na 
área. Já as demais carreiras são para quem 

tem o nível superior completo.  
Os salários serão de R$ 2.142,88 
para instrutor para disciplinas 
profi ssionalizantes e R$ 3.000 
para professores e supervisores 
educacionais. 

Aos contratados serão 
assegurados benefícios como: 
licença maternidade; licença 
paternidade; férias e 13º salá-
rio, inclusive proporcionais.

A contratação será pelo prazo máximo 
e improrrogável de dois anos. O objetivo 
é suprir as demandas excepcionais gera-
das por afastamentos decorrentes de doen-
ças, incapacidades temporárias, licenças 
e situações incomuns provisórias de ser-
vidores efetivos.
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Após semanas, a Fifa defi niu a situ-

ação envolvendo a vaga do Equador na 
Copa do Mundo. O Comitê de Disciplina 
da entidade rejeitou a denúncia do Chile 
e manteve a seleção equatoriana, classi-
fi cada no campo, como representante do 
futebol sul-americano na competição do 
Catar. A federação chilena deverá recor-
rer sobre a decisão.

No último mês, a Federação de Fute-
bol do Chile enviou uma denúncia ao 
comitê por conta da escalação do joga-
dor Byron Castillo em jogos das Elimi-
natórias. O atleta, de 23 anos, teria uti-
lizado uma certidão de nascimento falsa, 
declaração de idade falsa e falsa nacio-
nalidade.

O processo movido pelo Chile afi r-
mava existir inúmeras provas de que o 
jogador nasceu na Colômbia, e não no 
Equador. Além disso, ressalta que a FEF 
sabia da irregularidade nas documenta-
ções do jogador, mas não quis esclarecer 
os fatos. A federação pedia punição do 
Equador e também ao jogador.

O Equador terminou as Eliminatórias 

para a Copa na 4ª posição, 
com 26 pontos. O Chile, por 
sua vez, foi o 7º, com 19. Os 
chilenos se sentem prejudica-
dos por Castillo ter jogado as 
duas partidas contra eles. Na 
sexta rodada, as seleções empa-
taram em 0 a 0, e Byron entrou no 
segundo tempo. Na décima quarta, 
com o lateral entre os titulares, os 
equatorianos venceram por 2 a 0.

O Comitê de Disciplina da Fifa 
decidiu hoje encerrar o processo ins-
taurado contra a Federação Equato-
riana de Futebol (FEF) pela escalação 
do lateral direito Byron Castllo em jogos 
das Eliminatórias Sul-Americanas para 
a Copa do Mundo da Qatar.

No mês passado, a Federação de Fute-
bol do Chile enviou uma denúncia ao 
comitê contra o jogador Byron David 
Castillo Segura e a Federação Equa-
toriana de Futebol, alegando que o 
atleta usou uma certidão de nasci-
mento falsa, declaração de idade 
falsa e falsa nacionalidade.

O segundo confronto dos rivais espanhóis nos Estados Unidos
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O
s participantes da 20ª 
edição da Maratona do 
Rio já podem se progra-
mar para o maior festi-

val de corridas da América Latina. 
A organização divulgou ofi cialmen-
te os horários das largadas em ondas 
das provas Maratona do Rio| Miche-
lob Ultra 2022 (42km), Meia Mara-
tona do Rio| Claro 2022, 5km| Co-
san 2022 e 10km |Cosan 2022.  O 
evento acontece entre os dias 16 e 19 
de junho, durante o feriado de Cor-
pus Christi, e cada uma das quatro 
provas contará com, ao menos, cinco 
ondas diferentes nas largadas.

Estratégia adotada na edição de 
2022, as largadas em ondas aconte-

cem para que as saídas sejam feitas 
de forma mais organizada, além de 
dar mérito aos atletas que se inscre-
veram com os menores tempos.   A 
primeira largada Maratona do Rio| 
Michelob Ultra 2022(42km) começa 
às 5h da manhã, no Aterro do Fla-
mengo e será formada pelos corredo-
res de elite. Após a primeira onda, 
as outras sairão a cada cinco minu-
tos seguindo respectivamente até a 
sétima onda. Já na Meia Maratona 
do Rio| Claro 2022, dia 18, a pri-
meira largada acontece às 6h30 da 
manhã, na praia do Leblon e o todas 
as outras seguirão o mesmo tempo 
de cinco minutos entre cada uma.

Já no domingo, 19, as provas de 

10km| Cosan 2022 e 5km |Cosan 2022 
vão ter suas primeiras ondas liberadas 
às 8h e 9h respectivamente, no Aterro 
do Flamengo, e também terão um inter-
valo de cinco minutos entre elas.  No 
caso das duas provas de menor qui-

lometragem os primeiros a largarem 
serão os atletas portadores de defi ci-
ência e seus respectivos acompanhan-
tes, caso necessitem. Todas as ondas 
respeitam os tempos colocados por 
cada corredor durante a sua inscrição.

Este ano a Maratona do Rio repete 
a parceria com o Metrô Rio e con-
fi rma que todos os corredores que 
estiverem com a camisa do evento 
poderão ter gratuidades nos dias 18 
e 19 de junho. Porém, não haverá 
horário de funcionamento especial 
durante os dias do evento.

A Maratona do Rio 2022 conta 
com Patrocínio Master das mar-
cas Michelob Ultra, Claro, Raízen e 
Cosan, Águas do Rio e da Lei Esta-

dual de Incentivo ao Esporte do Rio.  
A marca esportiva ofi cial é a adi-
das, hidratador ofi cial Gatorade e 
patrocínio da NewOn – Grupo Pre-
vent Senior. Os apoiadores são Está-
cio IDOMED, Polar, Metro Rio e 
Prefeitura do Rio. Coparticipação 
SESC e os parceiros de mídias são 
Rádio MIX Fm, Band News, Eletro-
midia, 29horas, Itabus Publicidade, 
Kallas Mídia OOH. O parceiro ofi -
cial é Yopro, marca proteica de bebi-
das lácteas e iogurte da Danone e Mil 
Geradores. Maratona do Rio é uma 
produção da Spiridon e da Dream 
Factory. Para mais informações, basta 
acessar ao site https://maratonado-
rio.com.br/.

A primeira largada Maratona 
do Rio| Michelob Ultra 
2022(42km) começa às 
5h da manhã, no Aterro do 
Flamengo e será formada 
pelos corredores de elite.

Pela segunda vez na histó-
ria, Barcelona e Real Madrid 
se enfrentarão nos Estados 
Unidos. E o local escolhido 
para receber o amistoso de 
pré-temporada desta vez foi 
Las Vegas, cidade do estado 
de Nevada que é conhecida 
pelos cassinos e por lutas de 
MMA e boxe.

O estádio do Las Vegas Rai-
ders, da NFL, será o palco do 
confronto entre os rivais espa-
nhóis, no dia 23 de julho. Com 

capacidade para receber 65 mil 
pessoas, o local também rece-
beu o Super Bowl de 2021.

O duelo em solo americano 
acontecerá cinco anos após a 
última vez. Em 2017, Miami 
recebeu ‘El Clásico’ vencido 
pelo Barcelona, por 3 a 2. O 
clube catalão também enfren-
tará a Juventus nos Estados 
Unidos, em Dallas, no Texas, 
além de duas equipes america-
nas: o Inter Miami, de David 
Beckham, e o New York RB.

para a Copa na 4ª posição, 
com 26 pontos. O Chile, por
sua vez, foi o 7º, com 19. Os
chilenos se sentem prejudica-
dos por Castillo ter jogado as 
duas partidas contra eles. Na
sexta rodada, as seleções empa-
taram em 0 a 0, e Byron entrou no 
segundo tempo. Na décima quarta, 
com o lateral entre os titulares, os 
equatorianos venceram por 2 a 0.

O Comitê de Disciplina da Fifa 
decidiu hoje encerrar o processo ins-
taurado contra a Federação Equato-
riana de Futebol (FEF) pela escalação 
do lateral direito Byron Castllo em jogos
das Eliminatórias Sul-Americanas para
a Copa do Mundo da Qatar.

No mês passado, a Federação de Fute-
bol do Chile enviou uma denúncia ao 
comitê contra o jogador Byron David 
Castillo Segura e a Federação Equa-
toriana de Futebol, alegando que o 
atleta usou uma certidão de nasci-
mento falsa, declaração de idade 
falsa e falsa nacionalidade.
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Após ser derrotado pelo Atlético-
-GO, em casa, o Fluminense terá que 
buscar contra o América-MG, em Belo 
Horizonte, os pontos perdidos no Mara-
canã. O Tricolor terá alguns desfalques 
importantes, mas poderá contar com o 
retorno de Matheus Martins. O joga-
dor, de 18 anos, deverá ter condições 
de jogo, após disputar o Torneio Inter-
nacional Sub-20 pela Seleção no Espí-
rito Santo.

O retorno do jovem vem em boa 
hora já que o Fluminense não poderá 
contar com Jhon Arias nesta partida. O 

colombiano recebeu o terceiro cartão 
amarelo e está suspenso. A situação é 
a mesma do volante André. Além deles, 
David Braz, que foi expulso, também 
não poderá entrar em campo.

Além de Matheus Martins, Fernando 
Diniz deverá ter o retorno de Paulo 
Henrique Ganso. O camisa 10 cumpriu 
suspensão contra o Atlético-GO e tem 
condições de jogo. O Fluminense ainda 
poderá ter o retorno de Nino. O zagueiro 
não joga desde a partida contra o For-
taleza, devido a uma lesão muscular, e 
tem chances de voltar aos gramados.

DORIVAL FALA 
EM MUDANÇA DE 
COMPORTAMENTO

Treinador da 
necessidade de 

mudança de 
comportamento 

como caminho para 
a equipe se 

reencontrar no 
Brasileirão
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O Flamengo perdeu para o Internacional 
por 3 a 1 na noite do último sábado (11), no 
Beira-Rio, em partida válida pela 11ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. O primeiro jogo do 
Rubro-Negro sob o comando de Dorival Júnior 
teria dado uma certa esperança aos torcedores, 
já que a equipe vinha de duas derrotas e de má 
fase com Paulo Sousa. Contudo, o novo trei-
nador, em coletiva de imprensa após a derrota, 
bateu na tecla da necessidade de mudança de 
comportamento como caminho para a equipe 
se reencontrar no Brasileirão.

“Realmente nós temos que mudar essa con-
cepção (questão anímica dos jogadores). Pre-
cisaremos alternar mais um pouquinho e alte-
rar nosso comportamento em campo, mudando 
um pouco até o perfil. Para que encontremos 
novamente um caminho precisaremos fazer 
algo diferente daquilo que vem sendo feito 
em campo, para que, mudando esse compor-
tamento, encontremos uma condição que pro-
porcione um reequilíbrio na competição.”, disse 
Dorival, que completou empregando uma auto-
-reflexão e necessidade de mudança da equipe:

“Em um momento como esse, em que algu-
mas derrotas acontecem, você ficar apon-
tando seria muito 
fácil, muito sim-
ples para todo e 
qualquer profis-
sional. O impor-
tante agora é 
apontarmos o 
dedo para nós. 
Cada um perce-
ber o que tem 
feito, o que pre-
cisaremos melho-
rar, uma cobrança maior em todos os aspec-
tos, em todos os sentidos, uma dedicação tam-
bém tamanha a própria condição de cobrança, 
fazendo com que mudemos um pouco essa 
chave. Uma equipe como o Flamengo não 
pode ter esse tipo de comportamento. Vamos 
trabalhar para que tudo isso seja melhorado, 
modificado, para dar uma possibilidade maior 
do que estamos vendo nesse instante. Nós 
temos que ter equilíbrio e tranquilidade. É 
um momento complicado, reconheço, mas só 
com muita luta, muito trabalho, nós encon-
traremos um novo caminho e soluções para 
tudo que estamos vendo.”, pontuou.

Dorival avaliou que o fato de o Flamengo 
ter sofrido um gol no primeiro minuto de jogo 
gerou a queda de condicionamento da partida 
e considerou justa a vitória do Internacional.

“O primeiro momento da partida acabou 
direcionando todo o jogo. Tivemos a posse de 
bola, mas com pouca infiltração e isso compro-
meteu consideravelmente nosso rendimento em 
campo. Na única jogada que buscamos infiltra-
ção foi justamente em uma bola alongada ao 
Bruno e chegamos em frente ao goleiro adver-
sário. O Inter fez um jogo mais seguro e aca-
bou merecendo. Nós precisamos mudar um 
pouco esse comportamento e vamos trabalhar 
para que isso aconteça.”, concluiu.

IFAB OFICIALIZA LIMITE DE 5 
SUBSTITUIÇÕES E PERMITE 
15 JOGADORES NO BANCO

A associação internacional que regula as regras 
do futebol (IFAB) realizou nesta segunda-feira, 
13, uma reunião em Doha, no Catar. Nela, a 
entidade oficializou que as cinco substituições 
sejam adotadas de forma definitiva – desde o 
início da pandemia, a regra estava em prática de 
maneira provisória. Além disso, a partir do dia 1 
de julho, os treinadores poderão relacionar até 26 
jogadores para uma partida, deixando 15 deles 
no banco de reservas. Em comunicado, a IFAB 
também confirmou a restrição de três janelas 
para substituições, além do intervalo do jogo. A 
expectativa para os próximos dias, desta forma, 
é que a entidade entre em um acordo com a Fifa 
para liberar que as seleções da Copa do Mundo 
de 2022 possam convocar até 26 futebolistas, 
três a mais que nas outras edições do Mundial.

BOTAFOGO TEM A 
CONTRATAÇÃO DE UM 
PONTA COMO PRIORIDADE

Vivendo um momento ruim dentro do campo, 
o Botafogo entende que a busca por reforços é 
importante para que a equipe carioca tenha uma 
reta final de temporada mais tranquila, após a 
abertura da janela de transferências. E de acordo 
com informações do portal “LANCENET”, o técnico 
Luis Castro pediu a contratação de um ponta 
rápido e driblador. Esse reforço seria considerado 
prioridade para o clube. Bruma, que defende o 
PSV, da Holanda, é o favorito. Porém, a negociação 
não é considerada simples. Jorge Jesus também 
deseja o jogador. Além disso, o Glorioso precisa 
convencer o clube holandês a liberar o atacante.

Agora é oficial, Mauricio Sou-
za, de 48 anos, é o novo 
treinador do Vasco. O clu-
be carioca anunciou a con-
tratação do treinador nesta 
segunda-feira. Será a pri-

meira oportunidade dele como treina-
dor efetivo de uma equipe profissio-
nal. Antes disso, ele havia trabalhado 
no Flamengo e no Athletico-PR como 
auxiliar permanente. Maurício assinou 
até o fim do ano.

A contratação de Mauricio Souza 
foi definida pelo clube carioca após 
uma semana de avaliação. A 777 Part-
ners era um pouco reticente ao acordo 
pela inexperiência do novo treinador. 
O Vasco tentou outras opções como 
André Jardine, que dirige o Atlético 
San Luis, do México, mas o orçamento 
reduzido não permitiu que o Cruzmal-
tino pudesse custear o valor da multa.

Conhecido pelo seu trabalho no Fla-
mengo, Mauricio Souza também traba-
lhou na base do Botafogo e teve uma 
trajetória vitoriosa. Antes de se tornar 
treinador das divisões de base e auxi-
liar técnico, Maurício Souza foi joga-
dor de futebol e defendeu o América 
nos anos de 1990.

O treinador irá assumir o Vasco em 
boa fase pela Série B. Até o momento, 
o clube carioca atuou em 12 partidas na 
Série B. Com seis vitórias e seis empa-
tes, o Gigante da Colina ocupa a ter-
ceira colocação.

VASCO
ANUNCIA MAURICIO SOUZA 

COMO NOVO TREINADOR

RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

FLUMINENSE PODERÁ TER 
‘REFORÇO’ PARA PARTIDA 
CONTRA O AMÉRICA-MG

Tricolor terá 
alguns desfalques 
importantes, mas 

poderá contar 
com o retorno 
de Matheus 

Martins
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